



Noticias v

\$ Dólar Hoy

🕹 Finanzas Personales

Indicadores v

Ver Más v

Inicio - Noticias de Minería y Energía - Opiniones encontradas sobre el fracking en Colombia: ¿qué viene para el país?

Noticias De Minería Y Energía Noticias Económicas Importantes Noticias Petroleras

Opiniones encontradas sobre el fracking en Colombia: ¿qué viene para el país?

Por Yennyfer Sandoval - 2023-09-04



Opiniones encontradas sobre el fracking en Colombia: ¿qué viene para el país? Imagen: Pixabay · Valora Analitik

El fracking vuelve a estar bajo la lupa de la opinión pública en Colombia debido a que estaría a escasos debates, en el Congreso de la República, de que esta actividad petrolera no convencional se prohíba del todo en el país, por lo menos en lo que dura el Gobierno de Gustavo Petro.

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible informó que la prohibición del fracking en Colombia está a dos debates de convertirse en ley, así como las actividades de extracción de gas y petróleo en yacimientos no convencionales.

"El Gobierno Nacional ratifica su posición sobre esta iniciativa que busca proteger el agua, el suelo y los ecosistemas del país en medio de la crisis climática", destacó el Ministerio.

En la Audiencia Pública, citada por la Comisión Quinta de la Cámara de Representantes, la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, hizo un llamado para que se genere conciencia sobre los impactos que traería el fracking en medio de la crisis climática que ya enfrenta Colombia.

"Nos preguntan por qué no aprobamos los pilotos de fracking, ¿los vamos a hacer sin saber sus impactos en la geología colombiana?, ¿vamos a profundizar riesgos y a inyectar 44 millones de litros de agua para un pozo que solo permite sacar cunchos de petróleo? Debemos pensar en las comunidades, en las regiones y en la tierra", comentó la ministra.

Recomendado: Fracking de Ecopetrol y Oxy logra producción récord en Estados Unidos

Muhamad añadió: "los colombianos debemos preguntarnos si en plena emergencia de crisis climática se debe ampliar la frontera de producción de hidrocarburos a través de técnicas no convencionales que tienen mavor impacto sobre el uso del suelo y el aqua. El

Acuerdo de París no solo fue ratificado por este Congreso, es ley de la República, además se aprobó la Ley de Acción Climática con nuestras metas de descarbonización de 51 % a 2030".



Según la funcionaria, el fracking genera daños en los suelos y fuentes hídricas, las cuales, para Muhamad, estarían en riesgo por "el uso desmedido de químicos que en un 75 % son tóxicos para el ambiente y la salud humana".

En contra del proyecto de ley sobre la prohibición del fracking en Colombia

Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de la Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet), aclaró varios puntos sobre el proyecto de ley que busca prohibir el fracking en Colombia.

En primer lugar, Acosta aseguró que las asociaciones profesionales están para guiar con ciencia, ingeniería y datos al Gobierno Nacional, de manera que éste pueda tomar decisiones informadas.

Precisó que **el proyecto no conoce que el fracking y los Yacimientos No Convencionales (YNC) no son lo mismo**, que las emisiones de Gases Efecto Invernadero (GEI) de Colombia son el 0,5 % de las emisiones en todo el mundo y que el aporte de la industria de los hidrocarburos es del 0,09 %.



Recomendado: Nuevo presidente de Ecopetrol no le cerraría la puerta totalmente al fracking

Adicionalmente, el director de Acipet subrayó que este proyecto de ley también

desconoce que l<mark>icuo connicio sociambiental no se soluciona con prombicion, sino con</mark> ciencia, tecnología, excelencia operacional y con acuerdos sobre lo fundamental: pobreza y subdesarrollo".

Además, el exministro de Minas y Energía de Colombia, Amylkar Acosta, relató que no se le ha encontrado una solución a la búsqueda del reemplazo al petróleo, gas, carbón y, en general, a las energías de origen fósil, y precisó que, sin lograrlo, no es posible abandonar este tipo energéticos.

"Nos debemos ver en el espejo de Europa, que va mucho más adelante que Colombia en su transición energética, en donde se apresuraron a apagar sus térmicas y las energías renovables resultaron insuficientes para satisfacer la mayor demanda de energía que se derivó de la reactivación económica: se vieron compelidos a dar marcha atrás y encenderlas de nuevo", recordó el exministro Acosta.

Agregó que "esta situación se agravó con la invasión rusa a Ucrania, elevando sus precios a niveles históricos y lo que es más grave comprometiendo seriamente su seguridad energética. En algunos de los países que integran la Unión Europea están, incluso, reconsiderando su decisión de haber decretado la moratoria del uso del fracking en sus territorios para ganar en soberanía energética".

Entre tanto, el vocero principal de Acipet reiteró que la industria minero-energética no llevará a cabo proyectos que no sean sostenibles y aseguró que "¡Para nosotros como colombianos, importar hidrocarburos, teniendo el potencial en casa es nefasto!".

Fracking en Colombia

A la fecha no se ha realizado fracking en Colombia, conocido como las actividades de estimulación hidráulica multietapa en pozos horizontales en yacimientos no convencionales.

De acuerdo con la ACP, durante los últimos 40 años se han realizado miles de trabajos de estimulación hidráulica en pozos verticales en los departamentos de Meta, Putumayo, Huila, Santander y Norte de Santander sin verse comprometidos los acuíferos, la disponibilidad de agua o la salud pública.

Recomendado: Fracking en Colombia: ¿qué es y cómo funciona?

Sobre los pilotos de fracking que Ecopetrol buscaba adelantar en el país, en noviembre de 2022, el entonces presidente de la petrolera, Felipe Bayón, anunció que, si el Gobierno de Colombia -encabezado por el presidente Gustavo Petro- decide no poner en marcha nuevos proyectos de fracking, la empresa tampoco lo hará.

En su momento, Bayón anunció que desde la compañía se estaban deshaciendo los acuerdos que ya tenía Ecopetrol con varios aliados para desarrollar exploración de yacimientos no convencionales o fracking en el país.

"Desde el punto de vista de los no convencionales, nosotros seguimos hablando de ello en Estados Unidos. En Colombia, con los pilotos, formalmente pedimos a la ANH la suspensión de los términos de los contratos por un término de 90 días, estamos esperando respuesta", manifestó Bayón.





ETIQUETAS Fracking Gas Natural Petróleo Transición energética

Artículos relacionados Más del autor







EPM lanzó piloto de generación de Fuertes lluvias siguen energías renovables en redes de acueducto

ocasionando afectaciones en

Encuesta Datexco: Petro mantuvo alto nivel de desaprobación en agosto



